

VI Jornadas de Historia - II Hacia el Bicentenario Convocatoria Internacional

La década del sesenta y la celebración del Sesquicentenario en Hispano América

8 y 9 de abril del 2010 - Museo Roca, Vicente López 2200 - Buenos Aires

Resignificación del concepto de revolución social. La revolución cubana en el horizonte de la revista *Reconstruir*

Adriana Pons

UNR, CEALC, ISHIR - Rosario

El presente trabajo pretende abordar el imaginario anarquista que se plasma desde la revista *Reconstruir* hacia distintos procesos abiertos en la década del sesenta sobre América Latina, entre los cuales emerge la Revolución Cubana. Dicha publicación nace en 1946 como periódico y posteriormente en 1959 se convierte en revista bimensual, levantando como objetivo, enfrentar cualquier forma de despotismo o dictadura que denigre la condición humana. En consideración, la antinomia Totalitarismo vs antitotalitarismo la aleja de viejos anhelos anticapitalistas y la acerca más hacia una perspectiva “liberal de avanzada”.

Desde cuya lente impugna los sucesos disruptivos cubanos, caracterizados como una versión negativa de la revolución que bajo el mando castrista ha posibilitado la soviétización del proceso. Comprender esta valoración implica conocer tanto la propia metamorfosis del grupo editor como las polémicas abiertas con otros espacios libertarios, y con el conjunto de la izquierda latinoamericana sobre cuestiones centrales del momento, violencia, revolución, antimperialismo.